



---

## Echos de l'Equipe d'Animation Pastorale du 19 novembre 2025

---

L'Equipe d'Animation Pastorale de Aubeterre – Brossac – Chalais s'est réunie le mercredi 19 novembre 2025.

Voici quelques échos des échanges.

### **Lancement de l'éveil à la foi / catéchèse**

Eva Roque a commencé une proposition d'éveil à la foi pendant la liturgie de la parole lors des messes des familles, et tous les 15 jours à Castel-Marie pendant le caté. L'EAP se réjouit de cette nouvelle proposition.

Par ailleurs, le groupe de caté s'étoffe cette année ! Encore une bonne nouvelle. Nous regrettons pourtant ne toujours pas arriver à faire d'offre aux collégiens.

### **Retour sur les bénédictions dans les cimetières pour la Toussaint**

Une dizaine de personnes (en moyenne) ont été présentes par cimetière, qui disent vouloir revenir l'année prochaine. Invitation à renouveler l'opération les années à venir. Peut-être en améliorant la formule pour avoir des choses plus personnalisées autour de chaque tombe ? Ce rendez-vous est simple, et beau.

L'envoi en mission au cours de la messe a été apprécié. Et nous nous réjouissons que la proposition soit faite dans de plus en plus de cimetières. Cette proposition, qui n'est pas une messe, rejoint sûrement plus facilement beaucoup de gens. Et elle a l'avantage de "relancer" la présence des relais dans les communes.

### **Retour sur le temps de « conférence » sur l'eucharistie du 8 novembre, et suites**

En l'absence imprévue du P. Eric Pouvaloue, le texte de la conférence a été lu devant une bonne quinzaine de personnes, et cette lecture a suscité un bel échange substantiel.

Il est noté l'envie de revenir sur les temps forts de la messe, son déroulement.

Par ailleurs, les personnes avaient le désir de pouvoir transmettre plus facilement ce qu'on reçoit sur le thème de l'eucharistie, dans leurs services et missions.

### **Idées pour le temps de l'Avent**

- Promouvoir des temps privilégiés autour des crèches dans les communes, en proposant une petite prière (qui sera fournie). Pourquoi pas à un moment où les enfants peuvent venir
- Avoir le même chant d'entrée les 4 dimanches de l'Avent : "Préparez, à travers le désert"
- Tout le temps de l'Avent : une panière sera placée devant l'autel, pour y déposer chacun nos prières (de joie, de demande, d'inquiétude). Au moment de la Prière Universelle, quelqu'un portera la corbeille à côté du lecteur. Lors de la veillée de Noël, on portera cette corbeille à la crèche.
- 4 Bougies avec des versets à côté de chaque bougie
- Un temps de récollection paroissiale pour se préparer à Noël aura lieu le samedi 13 décembre, à 10h à la Chapelle de Chalais.

Célébrations pénitentielles :

- Barbezieux le 17 décembre à 18h30
- Chalais le 23 décembre à 15h30
- Montmoreau le 23 décembre à 17h30

### **Inscription de la paroisse dans un programme « Laudato Si' »**

Lien vers la conférence internationale au Vatican sur la sauvegarde de la création

3 pistes pour s'engager :

- Le label Eglise Verte : mais un peu compliqué
- Le Mouvement Laudato Si
- La plateforme d'action Laudato Si

Il est proposé qu'une équipe se constitue pour entraîner la paroisse dans une démarche "Laudato Si'", permettant de prendre en compte :

- L'importance de la "maison commune"
- Un point de dialogue missionnaire avec ceux qui sont plus loin de l'Eglise
- Les préoccupations du monde rural

**Deux personnes, Ania et Régine, forment déjà un premier "noyau" d'équipe, qui ne demande qu'à s'étoffer.**

### **Un temps d'adoration – confession régulier ? poursuite de la réflexion**

Question de l'adoration : comment ? avec qui ?

Proposition : dans la Chapelle de Chalais, avec un ostensorio qui entre dans le tabernacle, et un laïc missionné ?

L'adoration sera proposée lors de la célébration pénitentielle du 23 décembre (15h30 – 16h30), aussi dans le sens d'une initiation à l'adoration.

Pour les confessions : d'autres temps de permanence ? S'il était vécu à Chalais, ce pourrait être possible à la Chapelle, des vendredis, vers 16h30 / 17h30 à la sortie de l'école. L'EAP reprendra la réflexion sur ce sujet lors de sa prochaine rencontre, mais chacun peut aussi donner son avis.

### **Point SEM (Service Evangélique des Malades)**

Rencontre ce jeudi 20 novembre à Chalais avec tous les visiteurs de malades.

### **Messes des jeudis : début d'organisation pour le printemps**

Un début d'organisation va être élaboré pour les messes des jeudis dans les communes, à partir du mois de mars.

Par ailleurs, il est proposé que soit célébrée une messe à Montboyer le samedi 3 janvier à 18h.